

## Intentos alemanes para obtener la intervención

### El Irazú en gran actividad

Personas llegadas de Cartago y que han estado en las cercanías del volcán Irazú, nos informan que desde hace algunos días el volcán ha estado en gran actividad, arrojando grandes cantidades de humo y fuego.

Con este motivo, los escasos labradores que habitan en las cercanías del volcán, se han alarmado un poco, sobre todo en la noche, que es cuando mejor se ha podido apreciar la actividad del volcán, haciéndose erupciones.

### INVENCION NAUTICA

LONDRES, 26. — La invención náutica más reciente efectuada por un piloto de New Castle es una máquina que arroja un rayo de luz al fondo del mar, por medio del cual se puede medir la profundidad del agua. La invención es considerada de mucho valor, pues la usarán los grandes trasatlánticos en aguas de poca profundidad.

### LA MUERTE DE SARAH BERNHARDT

París, 26.—Sarah Bernhardt, la gran actriz, murió hoy a las 7 y 59, en los brazos de Erson Maurice, quien entraba al cuarto en ese momento. Le fueron administrados los últimos sacramentos, por un sacerdote, poco antes de su muerte. Momentos antes de expirar manifestó su gratitud a sus amigos americanos por el interés que le mostraron durante su enfermedad.

## Sucesos políticos

Cuentan que don Alberto Echandi, cuando le preguntaron hace pocos días el por qué se abstiene para lanzar su candidatura hasta el once de abril, dijo:

—Tengo dos grandes razones: primero porque quiero como Juan Santamaría, quemar la opinión con la tea de mi candidatura, y segundo porque no lo quería hacer antes de semana santa no fuera que me pasara lo de don Ascensión, que lo han sacrificado por andar haciendo esas cosas en cuaresma.

No se puede negar que don Alberto tiene razón.

—Don Rafael es de lo más original que existe entre los políticos.

Se fijaron ustedes en lo que dijo: "Si me apartan, bien; pero yo siempre en mi puesto".

Pues eso va a suceder al pie de la letra, según cuentan que dijo el doctor Cordero:

—Lo vamos a apartar; pero se quedará en su puesto... en su puesto del ferrocarril...

—La adivinanza del día es la que sigue:

Si Vicentico dijo antes lo que dijo don Jacinto dijo López Después, Vicentico es un talento o don Jacinto es un ganso.

Esto no es de los sucesos políticos, sino de los sucesos impolíticos del día.

## Regreso de don Miguel Cárdenas

### Breve conversación con él

Al regreso del señor don Miguel Cárdenas, miembro de la Legación de Nicaragua, tuvimos ocasión de conversar con él acerca de los asuntos de aquella República.

—La situación de allá—nos dijo el señor Cárdenas—es normal.

Se clausuraron las sesiones ordinarias del Congreso, y se convocó a las extraordinarias para conocer de los pactos y convenciones firmados en Washington, que fueron aprobados tal cual fueron hechos, sin enmendadas de ninguna clase.

En pocos días se logró terminar ese trabajo.

Er las sesiones ordinarias, aprobamos la ley electoral, que ha sido del agrado de todo el país, con raras excepciones y con algunas objeciones que se le hizo a dicha ley, pero que no fueron aprobadas.

Sin embargo, no ha disgustado, pues asegura la libertad de las elecciones.

En cuanto a la política, se está agitando allá muy anticipadamente,

pues faltan todavía dos años del Gobierno actual.

Sin embargo, se hacen nominaciones y se cree que la lucha se va anticipando.

—¿Qué hay respecto a la candidatura presidencial de su hermano don Adolfo?

—Hasta el momento, eso no es más que un rumor, como muchos otros.

—¿Siempre viene usted como Secretario de la Legación de Nicaragua?

—No. Ahora vengo como Consejero de la Legación. Fui ascendido por el Gobierno.

—Y el Secretario, ¿quién será?

—No habrá Secretario por ahora. Integraremos la Legación el señor Guerra como Encargado de Negocios y yo, como Consejero.

Felicitemos al señor Cárdenas por su ascenso, y de nuevo le deseamos grata permanencia en esta capital.

—¿Dónde tan justamente se le estima y se le quiere.

# del Vaticano

## Las conferencias de paz con Turquía se reanudarán en Constantinopla

### VUELOS SIN MOTOR

WASHINGTON, 26.— El Secretario americano ha hecho ya experimentos con el aeroplano sin motor en el Campo Mc. Cook, en Ohio. Este es el primer aparato de esta clase que construye el Gobierno americano.

### SE TRATARA DE LA PAZ CON TURQUIA

PARIS, 26.— En los círculos diplomáticos de esta se asegura que cuando se reanuden las conferencias en Constantinopla, a eso del día 12 de abril, tratarán acerca de la paz con Turquía.

### ESTERILES LABORES DE STINNES

(Servicio especial de LA TRIBUNA)

ROMA, 26.— Según informa Agencia Havas, Clementel manifestó en un reportaje que Stinnes a su paso por la ciudad no se entrevistó con él y que es posible que precipitara su viaje desde que conoció el texto de la moción aprobada por el Congreso. Agregó que si Stinnes trata de establecer contacto con delegados, cualquiera que fuese su posición, estos últimos tienen su acción netamente determinada y definida por su adhesión a la moción aprobada que no da lugar a equívoco alguno, de suerte que esta visita no puede dar lugar a sorpresa en ningún caso.

### CONTESTACION A UNA PROPOSTA DE PAGO

WASHINGTON, 25.— El Secretario de Estado Hughes, ha contestado la segunda propuesta de los representantes aliados en París, que están negociando el arreglo de pago a los Estados Unidos por el costo de la ocupación del ejército americano en Alemania. La contestación fué enviada hoy por cable.

### HUYENDO DEL TIGRE

(Servicio especial de LA TRIBUNA)

BAGDAD, 26.— Un feroz tigre ha asolado la comarca llevando el terror en veinte millas a la redonda. Las gentes y los rebaños se han refugiado en la ciudad.

### PRISION DE UN EX-COMANDANTE

(Servicio especial de LA TRIBUNA)

PARIS, 26.— La prensa anuncia que las autoridades francesas arrestaron al General Von Moord, ex-Comandante del ejército en el frente francés.

### WILSON RECOMIENDA EL NOMBRAMIENTO DE UN SENADOR

DENVER, Colorado, 26.— Woodrow Wilson, ex-Presidente de los Estados Unidos, le pidió hoy al Gobernador U. E. Smeed, de Colorado, nombrar a Autson Thompson, demócrata, para que ocupe el puesto en el Senado Americano que ha quedado vacante por la muerte del Senador republicano Samuel D. Nicholson, que falleció el sábado en la noche.

Thompson es ahora miembro de la Comisión General del Trabajo.

### CONTINUA EL FRACASO DE LAS GESTIONES DE STINNES

(Servicio especial de LA TRIBUNA)

ROMA, 26.— Stinnes salió para Florencia. Sus tentativas ante la delegación americana con el fin de provocar una intervención, fracasaron, y se vió precisado a retirarse sin resultado alguno, según se afirma en los círculos americanos. Circulan rumores de que Stinnes efectúa ante el Vaticano tentativas análogas a las que hizo en la delegación americana.

### CAPTURA DEL GRAL. BOIFINE

DUBLIN, 26.— El General Boifine conocido por el Denece irlandés, uno de los jefes irregulares, ha sido capturado por las tropas del Estado Libre.

### CONCEPTOS DE LA PRENSA ACERCA DE LA OBRA ARTISTICA DE SARAH BERNHARDT

(Servicio especial de LA TRIBUNA)

París, 26.— Los principales órganos de la prensa británica y de la francesa hablan de la gran trágica Sarah Bernhardt como la más grande artista de la época presente que supo dar la expresión más noble y más completa al arte teatral.

### Se fué el "Tacoma"

Antier, a las 10 horas zarpó de Puntarenas para el Sur, el Crucero estadounidense TACOMA, de 3.000 toneladas y 143 tripulantes.

Su Capitán, el señor H. F. Sparrow, y los oficiales, iban satisfechos de sus impresiones en esta capital.

También la marinería se divirtió un poco por acá; los marineros adquirieron caballos y recorrieron las calles entre los silbidos de la chiquillería, que a ellos les hacía mucha gracia.

### NUEVOS MATCHS DE DEMPSEY

CHICAGO, 26.— Jack Kearns, Manager de Jack Dempsey, campeón de peso completo, ha hecho arreglos para tres encuentros de Dempsey con Luis Firpo, Jess Willard y Harry Wills.

### EL CAMBIO EN NUEVA YORK

Libras esterlinas	4.6916
Franco	0.0653
Liras	0.0462
Florines	0.3941
Marcos	0.000043
Canadá	0.984813

## Titta Rufo y Melico Salazar vendrán a Costa Rica en mayo

Ayer fuimos informados que, por cartas recibidas en esta capital, se sabe que el tenor nacional Manuel Salazar vendrá dentro de poco de La Habana con el famoso artista Titta Rufo y que de allí vendrán ambos a Costa Rica, en donde permanecerán una semana.

No vendrán con Compañía sino solos y es posible que den algunos conciertos.

Titta Rufo es hoy día uno de los más renombrados barítonos, por lo que no dudamos que esta noticia despierte gran entusiasmo entre los aficionados de San José, que tanto gustan de oír a los buenos artistas.

Caso de venir a Costa Rica nuestro famoso Melico, será en todo el mes de mayo.

## El famoso dramaturgo español Venavente llegara pronto a esta capital

El dramaturgo español don Jacinto Benavente, que desde hace algún tiempo anda por América en viaje artístico, anuncia que llegará en breve a Costa Rica.

Parece que ha solicitado alguna subvención del Gobierno; pero que se le ha denegado muy a pesar de la buena voluntad que se tiene por conocerlos a él y a su Compañía.

Sin embargo, es muy posible que Benavente llegue pronto a Costa Rica.

Su llegada será, desde luego, un gran acontecimiento literario.

## La asamblea de obreros celebrada ayer

Ayer, en el Club Centenario, con asistencia como de veinte delegados de gremios obreros, se celebró una asamblea con el objeto de tratar de la organización de la Federación Obrera Costarricense.

Se acordó nombrar una Comisión que elabore un plan de trabajo y la Constitución de la Federación.

Dicha Comisión quedó constituida así:

Don Gerardo Vega Calvo, don Luis Badilla, don Victor Diaz Barquero, don José Figuer del Valle y don Luciano Arias.

El Delegado Obrero de Costa Rica al Consejo Supremo se elegirá el 8 de diciembre próximo.

# Silvela contra Alba

El intento del Gobierno de España por reemplazar en Marruecos el régimen militar por uno enteramente civil y ejecutar con los nativos la política de la moderación, parece que no va siendo muy afortunado a pesar de todas las esperanzas que en él puso el Gobierno de la concentración liberal, presidido por el Marqués de Alhucemas.

Nombrado para el cargo de Alto Comisario en Marruecos el señor Villanueva, cayó gravemente enfermo por esos mismos días y hubo necesidad de reemplazarlo. El señor Silvela dejó entonces la cartera de Marina para marchar a Marruecos pero, iniciada apenas su tarea, la política ha venido a entorpecer el negocio del régimen civil. Ya están en pugna el Alto Comisario y el Ministro de Estado, señor Santiago Alba, según informan los cablegramas del sábado.

Ya sabemos que una parte de la prensa española había emprendido desde hace varias semanas, una ruidosa campaña contra el señor Alba, hasta el punto de que el rey, en desagravio y como una renovación de su confianza, le hizo recientemente una invitación deferente. El señor Alba, gallarda figura de la política española y muy probable presidente del consejo de ministros en un futuro cercano, siguió al frente del Ministerio de Estado. Pero ahora se plantea la crisis, porque él y Silvela están frente a frente. El Alto Comisario de Marruecos desobedeció las instrucciones del departamento del exterior y adoptó procedimientos propios.

¿Caerá Alba? ¿Caerá Silvela? Lo que resulta de todos modos evidente es que si España se queja de los errores militares en Marruecos, tan poco tiene muchas esperanzas en el gobierno civil, constantemente amenazado por el grave mal de la política.

**Dr. R. MARCHENA**  
Médico Cirujano

**HORAS DE CONSULTA:**  
De 10 a 11 a. m.  
De 2 a 4 p. m.

OFICINA: Casa de don Manuel Aragón, 50 varas al Oeste del Carmen.

**Teatro América**

LA COMPANIA MARINA UGHETTI REPRESENTARA ESTA NOCHE LAS CORSARIAS CON GRAN REBAJA DE PRECIOS

Obra llena de sal y pimienta, escrita con una gracia extraordinaria. Es, permítasenos la frase, un diluvio de chistes de buena ley, un zanjado de escenas cómicas admirablemente combinadas, que hacen desternillar de risa al público.

Marina y Esperanza Ughetti y el primer actor Paco Salas, hacen de esta pieza una creación extraordinaria, por su gracia ingénita y por su inimitable comicidad.

El Sábado de Gloria se representará la preciosa opereta LA DUQUESA DEL BAL-TABARIN que la Compañía interpreta admirablemente, y presenta con extraordinario lujo, constituyendo uno de sus más señalados triunfos.

**Teatro Teybol**

JUANITO BOSCH

Para esta noche en el Teatro Teybol ha escogido el reconocido baritono Juanito Bosch un excelente programa, que llamará la atención del público, por la calidad de las difíciles obras puestas.

Mucho el nombre del reconocido artista señor Bosch es suficiente para despertar la curiosidad del público.

Además, se correrá una preciosa película, de las mejores de que dispone Mr. Girton.

# Desde antier está reunida la Conferencia Americana en Chile

SE LE HA CONCEDIDO GRAN IMPORTANCIA Y HAY VIVO INTERES EN SUS RESULTADOS

La Quinta Conferencia Panamericana que está reunida desde antier en Santiago de Chile, ha despertado considerable expectativa y vivísimo interés, no sólo en los países directamente interesados, sino en todos los de civilización accidental, en que se empieza ya a comprender el papel que está destinada a cumplir América en el mundo.

EL PRIMER CONGRESO AMERICANO DESPUES DE LA GUERRA

Es éste el primer congreso de países americanos que se efectúa después de la guerra, y considerando que esta última ha producido un vuelco tan grande en la situación universal que puede decirse que el cetro del predominio ha pasado al Nuevo Continente, no es extraño que las miradas de todos los países se dirijan hacia la proyectada reunión, cuyos preliminares se han visto rodeados de tantas y tan variadas incidencias.

EL PROGRAMA

El programa de la Asamblea de 1923 tiene la excepcional importancia, además, que le da el hecho de haberse incluido una proposición chilena relativa a la disminución de armamentos en América, cuestión que, de ser resuelta, o simplemente orientada hacia una solución futura, daría por sí sola trascendencia enorme a la reunión y marcaría la pauta de las futuras relaciones internacionales.

AMERICA, CENTRO DEL MUNDO

Muchos pensadores e historiadores, trazando o estudiando la marcha de la humanidad a través de las edades, han deducido la llamada ley de la derivación histórica, según la cual la civilización, el dominio y el poderío van marchando de Oriente a Occidente, ley que se ha comprobado, por lo menos en lo que va de historia y obediendo a la cual estaría ahora reservado al continente americano la preponderancia que ya ha comenzado a esbozarse.

El mundo nuevo debe, pues, prepararse a recibir con respeto y con austera unión los despojos o la herencia del viejo Continente, y a reemplazarle con honor, mejorándolo, si es posible. Debe prepararse a basar su predominio sobre fundamentos más justos que los que hasta ahora mantuvieron las afejas supremacías, y hacer un esfuerzo supremo para reemplazar la fuerza por la justicia y la guerra por la paz.

Libre de los prejuicios y los intereses que de antiguo coartara la acción de los países europeos, América puede señalar con su advenimiento el ideal de los nobles soñadores humanitaristas y dar otro paso más hacia la conquista del bienestar general, fundado en la concordia, en la igualdad y en el trabajo.

Estas Conferencias Panamericanas se celebran con el objeto de fomentar la paz, la prosperidad y el bienestar general de las Repúblicas americanas.

LA PRIMERA CONFERENCIA

La primera Conferencia Panamericana fue celebrada en Washington, de octubre de 1889 a abril de 1890. La invitación a esa Conferencia fué autorizada por resolución del Congreso de Estados Unidos que se dirigió al Presidente para que invitase a las Repúblicas de México, de América Central y del Sur, de Haití y de Santo Domingo y al Imperio del Brasil, para que celebrasen una conferencia en Estados Unidos.

SARRAIL CONTRA LA OCUPACION DEL RUHR

—El General Sarrail, ex-comandante de las fuerzas aliadas en Oriente, y ahora reconocido como uno de los líderes del Partido Socialista Radical Francés, en entrevista concedida a un redactor del diario "Copenhagen Politiken", de Dinamarca, denuncia de inconveniente, injustificada e injusta la política francesa en el Ruhr, la que destruirá para siempre, dice, la reputación que siempre Francia había tenido por su amor a la Justicia y a los negocios limpios, entre los países neutrales del mundo.

LA ENERGIA DE MUSSOLINI

El método de gobierno del Premier Mussolini de Italia puede reducirse sustancialmente a este su dicho: "Mi gabinete y yo señalamos lo que debe hacerse en Italia y des-

pues bien el pueblo lo hace de su espontánea voluntad o nosotros le obligaremos a que lo haga".

INGLATERRA Y TURQUIA  
En Londres hay alguna inquietud porque la asamblea de Angora ha exigido otro tratado de paz con los aliados "compatible con su nueva

Londres informa que antes que Inglaterra pueda correr el riesgo de

Los países que asistieron fueron la Argentina, Bolivia, Colombia, Costa Rica, Chile, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Paraguay, Perú, Estados Unidos, Uruguay y Venezuela.

Esta Conferencia aprobó diez y nueve recomendaciones, de las cuales las más importantes se referían a la adopción del sistema métrico de pesas y medidas, la construcción del ferrocarril intercontinental, la negociación de tratados de reciprocidad parcial entre los Gobiernos interesados y la creación en Washington de una asociación destinada a distribuir las informaciones comerciales. Otras recomendaciones se relacionaban con los puertos francos, las marcas de comercio, las leyes sanitarias, etc.

LA SEGUNDA CONFERENCIA

La segunda Conferencia Panamericana se reunió en México, de octubre de 1901 a enero de 1902, por invitación del Gobierno mexicano. Dió por resultado la adopción de convenios relativos a los derechos de los extranjeros, a la propiedad literaria, a la formación de Códigos de derecho internacional, tratados relacionados con las patentes, la extradición de los criminales, el arbitraje por reclamaciones pecuniarias y el arbitraje obligatorio; y un protocolo para la adhesión a los tratados convenidos en La Haya. Esos convenios y tratados sólo fueron ratificados en parte por los países interesados.

LA TERCERA CONFERENCIA

A la tercera Conferencia Panamericana, reunida en Río de Janeiro del 21 de julio al 26 de agosto de 1906, asistieron todas las repúblicas americanas, con excepción de Haití y de Venezuela. Sus resultados más importantes fueron la adopción de cuatro convenios referentes: 1o., al estatuto de los ciudadanos por naturalización que regresasen a residir en sus países de origen; 2o., a las reclamaciones pecuniarias; 3o., a las patentes y marcas de fábrica; 4o. al derecho internacional.

Esos convenios fueron ratificados ulteriormente por muchos de los países.

Se adoptaron catorce mociones, entre las cuales estaban las que disponían la reorganización de la oficina de las Repúblicas americanas, y otra en favor del Congreso del café. La celebración de este Congreso está todavía pendiente.

LA CUARTA CONFERENCIA

La cuarta Conferencia Panamericana se efectuó en Buenos Aires, del 12 de junio al 30 de agosto de 1910. Asistieron todos los países de América, con excepción de Bolivia. Se aprobaron cuatro convenios. Se relacionaban con los derechos de propiedad literaria; las reclamaciones pecuniarias, las patentes y marcas de fábrica fueron ratificadas en parte.

También se adoptaron veinticuatro resoluciones relacionadas con el comercio, la sanidad, las comunicaciones, etc.; y también para la reorganización de la Unión de las Repúblicas Americanas, que desde entonces ha realizado señalados progresos.

LA CONFERENCIA ACTUAL

La quinta Conferencia Panamericana había sido proyectada originariamente para el mes de noviembre de 1914 en Santiago, pero fue aplazada a causa de la situación creada por la guerra europea.

# Los juegos de billar

Ante un numeroso grupo de jóvenes entusiastas y de viejos en este difícil juego, dió comienzo el campeonato de billar organizado en el Centro Hípico, lado de la Joyería Ortiz, el sábado en la noche.

Con una mesa de billar, la mejor hoy en el país, y todas las comodidades para el buen juego, se pasaron varias horas de expectación, viendo ganar unos y perder otros, hasta definirse la victoria por José A. Astúa por un grupo—el de los menos "feras"—y el de Enrique González—el de los "finos".

Las combinaciones fueron ganadas por todos los que habían pronosticado el triunfo de estos caballeros.

Se dejaron organizados los juegos del martes próximo, que comenzarán a las 7, y que será una mesa de 175 carambolas entre E. González y Chalo Martínez, dos mesas entre Soto, G. González, Sernández y Padilla, y las finales que se jugarán entre Astúa, de la Paz, F. González y Miguel Mora.

# A menudo se destruye la cabellera lavándola con jabón

Si quiere usted conservar su cabellera, tenga cuidado con el uso de los jabones. La mayoría de los jabones y champús preparados contienen demasiado álcali. Este deseca el cuero cabelludo, haciendo el cabello frágil y quebradizo.

Lo más prudente es adoptar como medio de limpieza el aceite de coco Mulsified, que es puro y absolutamente inofensivo, y que supera en eficacia a los jabones más costosos o cualquier otra cosa que usted pueda usar.

Una o dos cucharaditas limpias perfectamente el cabello y el cuero cabelludo. Póngase en una tasa con un poco de agua tibia unas dos o tres cucharaditas de Mulsified. Mézclase sencillamente el cabello y frótelo con éate. Produce una espuma rica y abundante, la cual se enjuaga fácilmente quitando hasta la última partícula de polvo y caspa. El cabello se seca rápida y uniformemente haciendo flexible el cuero cabelludo y el pelo fino, sedoso, lustroso y ondulado.

El aceite de coco Mulsified puede obtenerse fácilmente en cualquier botica, perfumería, droguería o peluquería. Es muy económico, pues basta a unas cuantas onzas para toda una familia durante meses. Cuidese de las imitaciones. Exijase que sea Mulsified fabricado por Watkins.



**WATKINS Mulsified ACEITE DE COCO CHAMPÚ**

# Noticias de Centro América

TEGUIGALPA, 24.—Para reprimir la criminalidad, se ha creado en ésta un resguardo de policía en la Aldea de la Cuesta.

—El Ministro de Fomento contestó por nota la interpelación que le hizo el diputado Cisneros en relación con el arriendo de terrenos en la Costa Norte.

—Dictáronse medidas de orden público para la Semana Santa.

—El Consejo Obrero protestó contra la reglamentación de juegos prohibidos, iniciado por el Congreso Nacional.

—Mañana habrá una gran velada en el Teatro Nacional, patrocinada por la Logia "Igualdad", a beneficio de la escuela de niños pobres.

—Murió trágicamente en Santa Bárbara el cadete Calixto Zaldívar.

**NUEVO ALMACEN**  
—DE—  
**OCTAVIO A. FAYAD.**  
Precios bajos. — Mercaderías generales.  
LLEGARON:  
**CAJAS DE HIERRO**  
de Mosler Safe Co.  
— Todos tamaños y todos pesos —  
Agencia exclusiva.

**931**  
LLAMAR A ESE NUMERO PARA ENCARGOS DE FLORES.  
— de —  
**JARDINERIA CENTRAL**  
— de —  
**OCTAVIO LOAIZA**

# La opinión de don Jacinto López sobre la conferencia reunida en Chile

## Dice que Costa Rica está subyugada por la política invasora de Washington

La novedad de la conferencia de Río Janeiro fué la concurrencia de dos repúblicas entonces recién nacidas, Cuba y Panamá. La novedad de la Quinta Conferencia será la aparición en ella de varias repúblicas subyugadas, Nicaragua y Haití, o abrumadas por la política invasora de Washington, como Costa Rica, Honduras, Guatemala y El Salvador. Santo Domingo podría narrar su martirio de los últimos seis años bajo el yugo de un poder americano, y mostrar su cuerpo desgarrado por la bayoneta del invasor. Pero la conferencia no se ocupará de estas cosas, tan incompatibles con la armonía, la cordialidad, la buena voluntad y el espíritu de la Conferencia. Reconocerá probablemente en alguna declaración aprobada por unanimidad, que todo está muy bien en América, que América es el mejor de los mundos, y dará un voto de gracias al Secretario Hughes y al Gobierno de los Estados Unidos por los eminentes servicios que ha prestado a la causa del panamericanismo, sobre todo en la "solución" del problema del sur del Pacífico.

En cambio estará ausente México. ¿No dirá nada tampoco a la Conferencia esta ausencia? ¿No dirá nada de esta ausencia la Conferencia? Sin duda que no. ¿Qué vale México ante el temor y el interés que inspira Washington? Estas conferencias no se hicieron para esta clase de cuestiones. Más importante que todo es la "cordialidad panamericana", que se alimenta de silencio, disimulo e hipocresía. Empero, en la ausencia de México hay un problema americano (a más del importante problema del reconocimiento de los gobiernos americanos) que la Conferencia por su propio decoro y su propio respeto no debería ignorar. La ausencia de México dice que cuando las relaciones de un país americano con los Estados Unidos están por alguna razón interrumpidas, ese país americano está proscrito del Consejo Directivo de la Unión, y de las Conferencias, aunque sus relaciones con todos los demás gobiernos americanos sean perfectas. Y esto es inicuo y absurdo. Por lo demás, México no pierde nada con su ausencia, y perdería mucho con su pre-

JACINTO LOPEZ

# Paz artificial

Su Santidad acaba de dar su En-ciclica de Navidad, "Ubi arcano PAZ ARTIFICIAL. Realmente Europa no ha encontrado, no encuentra, la solución del terrible problema social que le planteó la guerra. Sus sistemas políticos, religiosos, y sociales, han fracasado lamentablemente y en absoluto, ante el empeño de pacificar los espíritus atormentados de los hombres y de los pueblos en ebullición de un re-



trota guerra: la paz es solo una ciclica de Navidad, "Ubi arcano PAZ ARTIFICIAL. Realmente Europa no ha encontrado, no encuentra, la solución del terrible problema social que le planteó la guerra. Sus sistemas políticos, religiosos, y sociales, han fracasado lamentablemente y en absoluto, ante el empeño de pacificar los espíritus atormentados de los hombres y de los pueblos en ebullición de un re-

vo de idealidad de existencia libre y justa. La fe en la eficacia de las viejas doctrinas espirituales que cumplieron su cometido en un largo período de la historia humana, ha muerto de muerte natural: es otra fuerza la que busca la conciencia universal, capaz de renovar la vida por la igualdad y el amor; y los síntomas de la locura colectiva que tan sabiamente señala Su Santidad, son sólo la agitación torturada, el movimiento vertiginoso de la nave que habiendo perdido su gobierno va dando tumbos entre el oleaje. Paz artificial, o mejor, azoramiento temible, en el momento supremo en que los pueblos se debaten en el vacío en que los dejó el anodamiento súbito de las fuerzas morales y sociales que por tantos siglos les habían conducido. Artificial y, más que artificial, provisional, habrá de ser todo andamiaje de gobierno y constitución social que por el momento se den los pueblos hasta tanto que hayan encontrado los ideales y resortes morales que sean capaces de traerles a una nueva existencia en un argo período de la historia.

R. BOTERO SÁLDARRIAGA

# Suspensión del "Diario de la Tarde" en Guatemala

## Valiente protesta de su director ante el dictador Orellana

Nos han enviado de Guatemala, dentro de un sobre para evitar que los ojos inquisitoriales de los empleados del gobierno cayeran sobre él y lo detuvieran, un ejemplar del "Diario de la Tarde" de la ciudad de Quezaltenango, en el cual se relata la forma escandalosa como ese periódico fue suspendido, por medio de una orden del Jefe Político, sin proceso ni trámite alguno y sin atender a lo que sobre el particular prescribe la ley de imprenta, ni siquiera la constitución del país.

Nos lo han enviado, seguramente, ciudadanos libres que sufren el oprobio de una de las más ominosas tiranías que han existido en América y que saben bien que desde esta tierra de libertad venimos clamando contra el crimen de Orellana desde el mismo día que ese crimen político fue cometido, manchando con él las páginas de la historia de Guatemala.

Sinceramente, fervorosamente, acompañamos desde aquí a los nobles periodistas guatemaltecos que ejercen actos de altivez donde esos actos pueden pagarse al precio de su libertad y aun de su vida. Tanto como ellos, deseamos que cese el régimen del déspota sombrío a quien en mala hora le extendió su reconocimiento nuestro gobierno, pero quien no ha querido atreverse a enviar a Costa Rica representantes diplomáticos porque sabe de sobra que en este ambiente se asfixiarían los agentes del despotismo y porque teme que la opinión pública de nuestro país, que se ha mostrado unánime y severamente adversa al señor Orellana, reciba a sus representantes como los habría de recibir: con repulsión y con desdén.

La suspensión del "Diario de la Tarde" de Quezaltenango, motivó varios telegramas que se cruzaron entre el director del periódico suspendido, señor Ernesto Carrera y el presidente Orellana, que ponen de manifiesto la entereza del primero y el cinismo del mandatario. Por fin, valientemente, el señor Carrera volvió a publicar su periódico, pero suponemos que ello no sería por muchos días: suponemos que a estas horas el periódico debe estar muerto y en la cárcel su director, si es que le ha ido muy bien.

Los telegramas que se refieren a este incidente, son los siguientes: Quezaltenango, febrero 10. de 1923 A Presidente Constitucional de la República, General don José María Orellana. Palacio Nacional, Guatemala. Respetuosamente pongo en conocimiento de Ud. que General Leonardo, Jefe Político este Departamento, me ha hecho saber, por con-

ducto Director de Policía, que debo suspender labores periodísticas del DIARIO DE LA TARDE. La Ley Constitutiva de la República me ampara cuando garantiza la libre emisión del pensamiento y la Reglamentaria de Imprenta contiene preceptos débense aplicar en caso culpabilidad. Fiados en sus promesas de otrora y basados en su amplio criterio Liberal, esperamos que usted retire esa orden arbitraria e improcedente, que dice mal de un régimen de Gobierno democrático y popular. Esperando su resolución me suscribo respetuosamente de Ud. atto. S. S.

ERNESTO CARRERA Director

A Director del DIARIO DE LA TARDE Casa Presidencial, 2 de febrero de 1923.

El lenguaje incorrecto y poco serio con que ese periódico ataca al Gobierno, está en abierta oposición con la ley de la materia y la cultura que el país espera de la prensa honrada. Si usted cambia su lenguaje en sus ataques al Gobierno y contribuye con labor patriótica y sana a la reconstrucción nacional que el Ejecutivo se ha impuesto, puede continuar publicando su periódico.

J. MARIA ORELLANA

Quezaltenango, febrero 2 de 1923. Señor Presidente Constitucional de la República, General don José María Orellana.

Guatemala. En su calidad de guardador de los preceptos legales héme dirigido a Ud. consultándole caso DIARIO DE LA TARDE, creyendo que orden arbitraria emanaba autoridades subalternas. Ley reglamentaria de Imprenta no autoriza en ningún caso suspensión prensa y en cambio contiene preceptos que deben aplicarse para casos culpabilidad. Dispuesto estoy a comparecer ante el tribunal competente, si ella existiera, esperando aullación procedimiento imparcial y consecuente.

Mientras tanto, basado en la misma ley que Ud. cita, mi periódico seguirá publicándose sin sujetarnos a más condiciones que las contenidas en la ley del ramo. Labor DIARIO DE LA TARDE continuará inspirándose en ideales libertad, justicia y verdad y con trabajos patrióticos y sanos contribuirá a la reconstrucción nacional en que manifiesta Ud. está interesado el Ejecutivo. Respetuoso servidor,

ERNESTO CARRERA

## Movimiento diario

- NACIMIENTOS**
- Saydée, de Juan Umaña y Francisca Portuguesa.
  - Graciela, de Landelina Vargas.
  - Carlos, de Cornelio Chaves y en gracia Chaves.
  - María, de María Gómez.
  - Porfirio, de Eduardo Solís y Geneveva Rivera.
  - José, de María Teresa Morales.
  - José, de Manuel Villa Abarca y Clemencia Jiménez.
  - José Antonio, de Jesús Estrada y Dona Prado.
  - Juan, de Juan Sanabria y Lidia Barrantes.
  - Gloria, de Gonzalo López y María Hernández.
  - Rodolfo, de Antonio González y Graciela Muñoz.
  - Mario, de Angelina Rodríguez.

- PASAPORTES**
- Ramón Alegría P., España.
  - John Jaures P., Panamá.
  - Bernabé Hernández B., Colombia.
  - Clemente Valle, Colombia.
  - Gertrudis U. Rooblen, Boston.
  - Anna M. S. Esquet, Inglaterra.

- DREFuncIONES**
- José Manuel Villa, 2 horas, San José.
  - Ana Chavarría Bonnell, 1 año, San José.
  - Virginia Valverde, 6 meses, San José.

## ACEITE VERDE



Para la rasquiña o picazón. Venta en las principales boticas

**Callos o Dubricias**  
 Los tiene Ud? Es porque quiere. Compre — Gaste CALLICIDA "CORET" a 10 reales frasco, y le desaparecerán, por crónicos o rebeldes que sean. Depósito General: TIENDA PARIS

Si Ud. quiere temporár, debe llevar paños para baño, gorras, zapatos de hule, etc. Dónde Robert todo esto le consigue.

## HAGASE SOCIO DE UN CLUB VICTOR

De ese modo podrá Ud. obtener una "VICTROLA" o una colección de Discos Victor, tal vez por un solo dólar, siempre a pagos fáciles.

La música es algo de primera necesidad para la educación y recreo de su familia.

Con este plan le ofrecemos una oportunidad para gratificar el deseo que hace tanto tiempo le manifiestan.

Consulte nuestros planes, oiga nuestros repertorios de discos. Convéngase del valor educativo de una "VICTROLA" y de una colección de Discos Victor.

## PIZA E HIJOS

Apartado 868 — Teléfono 238. Solicite la inscripción en nuestro almacén o en cualquiera de nuestras agencias.

## CLINICA VICTORY-PACHECO

Al servicio de todos los señores Médicos y del público en general.

Esta Casa de Salud, montada con los adelantos más modernos y condiciones higiénicas deseables, está al alcance de todo el público: Pensiones de \$ 8.00, \$ 12.00, \$ 15.00 y \$ 25.00 diarios. Con servicio de enfermeras de día y de noche.

Departamentos especialmente acondicionados para casos de maternidad. HAY MEDICO RESIDENTE.

Solicitar informes al Apartado 354. Dirección: Calle Central Norte, frente a la Cervecería Traube.

## AZUCAR 1<sup>a</sup>, 2<sup>a</sup>, 3<sup>a</sup>

## y CACAO MANI

EXISTENCIAS PERMANENTES

EN EL ALMACEN DE

# Tomás Fernández F.

Entrevistas de "La Tribuna"

Conversando con el escritor norteamericano Mr. Wallace Thompson

Su viaje de estudio y su próximo libro sobre Centro América

Ayer fuimos informados de que se encontraba en San José, un distinguido escritor norteamericano que realizaba un viaje de estudios por la América Central...

También supimos que había visitado al señor Presidente de la República, al escritor nacional don Ricardo Fernández Guardia...

Se nos dieron algunos otros detalles sobre la personalidad del publicista norteamericano; pero todos ellos, fuera del que se refería a su juventud e inteligencia...

Su nombre—nos dijo don Ricardo Fernández Guardia—es Wallace Thompson, y sería mejor que conversen directamente con él.

Acceptamos las indicaciones del señor Fernández Guardia, y buscamos a Mr. Thompson en sus habitaciones del Hotel Washington.

No se encontraba allí; pero al poco rato de esperar, vimos entrar a un caballero joven, de anteojos, con algunos libros en la mano y una kodak.

En aire distinguido de gentleman, su ancha frente y no sé qué de pensador nos revelaron al hombre que buscábamos.

Mr. Thompson—dijimos dirigiéndonos al caballero norteamericano que acababa de entrar.

—Servidor de usted—nos contestó en correcto español.

—Un redactor de LA TRIBUNA—agregamos, haciendo nuestra propia presentación.

Mr. Thompson nos tendió la mano y nos hizo pasar al salón del hotel.

Nos sentamos.

Adivinamos que estábamos hablando con uno del oficio, que sabe los deberes de un señor que va a dar una entrevista para periódico.

Esperé paciente nuestra primera pregunta.

—¿Viene usted de los Estados Unidos en viaje de estudio por Centro América?

—Sí señor.

En viaje de estudio por estos países que son en la actualidad el tema preferido de los círculos políticos y sociales de los Estados Unidos, a consecuencia de las últimas Conferencias Centro Americanas celebradas en Washington.

—¿Piensa usted publicar algún libro sobre nuestros países?

—Sí señor.

Mis editores han creído conveniente mi viaje, para publicar antes que nadie un libro sobre estas Repúblicas, a fin de que sean bien conocidas en sus principales aspectos, y no se siga creyendo que son países de temblores y de revoluciones.

Hay verdadero interés por esta clase de conocimientos, y queremos

El Juez de lo Contencioso Administrativo va a hacer entrega de doce minas de carbón

En sesión de Corte Plena, celebrada ayer, se acordó conceder permiso al señor Juez de lo Contencioso Administrativo, Lic. don Alfonso Barrantes G., quien va a practicar una diligencia judicial.

En doce denuncias de minas de carbón pertenecientes a la Compañía Minera Industrial de Costa Rica, se ha ordenado a instancia de la parte interesada, que se proceda por la mencionada autoridad a hacer entrega de las minas denunciadas, entrega que debe hacer en el propio terreno el Juez de lo Contencioso Administrativo.

Para reponer a ese funcionario judicial durante su ausencia, se nombró al Alcalde Primero, don Enrique Brenes.

La sección de batallón de Robert es la oportunidad para comprar objetos baratos

hacerlo, como le dejó dicho, primero que otros que de seguro lo harán también.

—¿Y en ello hay algo de interés comercial?

—Es uno de los principales aspectos.

Conocida la vida social y política, está resuelta la cuestión comercial y económica.

—¿Y ese interés es únicamente del pueblo norteamericano o también lo tiene el Gobierno de los Estados Unidos?

—El Departamento de Estado necesita también una publicación de la clase que yo haré.

Hace mucho tiempo que en Inglaterra y los Estados Unidos no se conocen publicaciones en inglés que den noticias exactas de estos países.

—¿Ha hecho usted algunas otras publicaciones de esa índole?

—Sí. Sobre México he publicado tres libros de gran interés social. Son tres estudios diversos de aquel país, en donde hay material para muchos libros.

—¿Lleva usted ya muchos días en Costa Rica?

—Algunos. Me voy precisamente el próximo jueves para Nicaragua.

Aquí casi he terminado mis labores. Me he dado cuenta de lo que necesitaba.

—¿Podría usted decirnos algunas impresiones sobre Costa Rica, enseñarnos algunas anotaciones hechas?

Nuestro interlocutor sonrió unos momentos.

Conversaba con nosotros llanamente, sin ocultarnos nada. Su español es muy bueno y se adivina en sus claras y concisas expresiones, que nos está diciendo la verdad.

—¡Oh! Costa Rica—dice sonriendo—Costa Rica no sirve para escribir un libro.

Aquí no hay nada que anotar.

La vida de este pueblo es como la de cualquiera de Europa o los Estados Unidos.

Yo estoy sorprendido de que Costa Rica sea lo que es. Es un país enteramente civilizado. Su Gobierno es perfecto.

Su administración pública, que ya he conocido, es ejemplar para cualquier otra República.

Sigue su desenvolvimiento propio en un camino muy amplio.

Ya había pensado y estoy pensando todavía en la forma en que Estados Unidos podría cooperar al desenvolvimiento de Costa Rica; pero no la encuentro.

Estos países así, es mejor dejarlos solos, que tomen su propio camino, pues van bien orientados.

Bien decía hace unos quince días el "New York Times" en nota editorial, que Costa Rica es el arco iris de la América Española.

Esa es la opinión más generalizada que se tiene en los Estados Unidos, entre los círculos que tienen interés por Centro América; pero yo no sospeché jamás que esto fuera un país exactamente igual, sin ninguna diferencia, a la Argentina, Chile y el Uruguay.

Son, en la América, verdaderas repúblicas, respetables en todo sentido.

Aquí no se debe temer la intervención norteamericana. No veo por dónde venga.

—¿De modo, Mr. Thompson—dijimos—que no se le ocurre ningún consejo para nosotros?

—Sí; alguno muy interesante para el mejor y más pronto desarrollo de Costa Rica.

La cuestión de sus deudas, que debe convertirlas en materia viva y no en cargas muertas.

Costa Rica debe lanzar bonos al mercado de New York, de modo que cualquier persona que disponga de quinientos dólares, pueda ser acionista de la deuda pública de Costa Rica.

Además, ese sistema los pone a salvo de los manejos que pudieran torcer las influencias de un solo

"Costa Rica, dice el "New York Times", es el arco iris de Centro América"

"En Costa Rica, dice Mr. Thompson, no hay nada que observar. Es un país normal, como cualquiera de Europa o Estados Unidos"

ASPECTOS NACIONALES

LAS CONCESIONES

Con frecuencia llegan a nuestros oídos quejas y lamentos porque el Congreso arrienda, en lotes más o menos grandes, las tierras baldías de la nación. Nosotros no estamos de acuerdo con este criterio, o mejor dicho, con esta exhibición de sentimientos agrestes y hurafios.

Esos arriendos, por lo común, no llegan a madurar, porque el sueño de la fantasía o el cálculo bueno o malo no siempre toman cuerpo, y entonces la contratación queda sin efecto y el Estado toma de nuevo posesión del terreno; pero cuando las realidades corresponden a la esperanza, se levantan triunfantes los cultivos, aumenta la producción pública y abundan el trabajo y las posibilidades para todos. Y bien vale la pena de acceder a esas solicitudes, pues con una sola que tenga éxito, se compensa, con ventaja, el fracaso de las otras.

Sólo el trabajo y la iniciativa enérgica pueden conducir a un pueblo a una mayor riqueza y a una mayor felicidad; todo lo demás es perder el tiempo en lucubraciones bizantinas, y entorpecer y retardar la creación de esos centros de labor, por puro gusto. El tiempo es oro, y estamos perdiendo el tiempo.

Mientras los maestros educan a los niños, los agricultores cultivan la tierra, y así se crean a la vez dos riquezas y se fomenta el crecimiento integral de la República. De esas dos actividades puestas en acción, resultará una perfecta armonía nacional en el logro de un bien común.

En la escuela, los trabajadores almacenan las espigas en las trojes espirituales del país y edifican las torres de su potencia moral; en los campos, los otros trabajadores extraen los productos de su seno fecundo y contribuyen para el pago de las deudas, para la apertura de las carreteras, para la construcción de los edificios. Unos y otros son benefactores de la patria y fortaleza de su honor, y unos y otros deben encontrar facilidades para su respectiva tarea, facilidades amplias, sin tacañerías infundadas, sin obstrucciones dañinas, sin ideologías absurdas.

Dicen algunos, y al pensarlo se les estremece el cuerpo, que detrás de los arrendatarios está el oro extranjero; pero decir eso, en este caso, es cerrar los ojos a la realidad. En Costa Rica no hay capitales, que abundan más allá del mar, y los capitales son el aliado imprescindible del trabajo y el complemento de este poder supremo del mundo. Y esos capitales no ponen nada en peligro, ni nuestra soberanía, ni nuestra paz, ni nuestras posesiones; sólo aparecen para cumplir su cometido, y nada más. Son riquezas que engendran riqueza, en provecho de los dueños de allá y de los dueños de aquí.

Abramos nuestro espíritu a todas las corrientes de la vida, y apoyemos decidida y generosamente a los que se van a derribar las selvas bravías con un haz de esperanzas doradas en el alma; a los que van a entonar la canción sonora del trabajo en donde ahora se oye solamente el chirrido de los grillos vagabundos; a los que, al hender el cedro perfumado y romper en seguida el seno de la tierra con masculina grandeza, abren la mágica fuente de la eterna juventud que buscaba Ponce de León, para que sus fluidos tonifiquen y vigoricen el organismo de lapatria.

banco, como ha pasado en Nicaragua.

Los bonos del país en New York serían una gran garantía. En esa forma deben estar todas las deudas de Costa Rica, en dólares.

—¿Y usted no cree, Mr. Thompson, que corramos peligro de ser intervenidos alguna vez?

—Oh... no. De ninguna manera. Los Estados Unidos están queriendo salir de Nicaragua mismo; pero no pueden todavía, por causas ajenas a la voluntad de los Estados Unidos.

—¿Y cómo se explica usted, Mr. Thompson, esa política de los Estados Unidos para con estos países?

—Tiene su explicación. No se crea que el Departamento de Estado ha seguido una política loca o de rapia por el gusto de ir haciendo el mal o de lo que llaman mal. Hay su razón que los Estados Unidos explicarán en breve.

Entonces se nos hará justicia. Mr. Hughes se ha preocupado mucho de estos problemas de América, no porque no quiera ocuparse de los de Europa, como se le ha solido decir, sino porque son los verdaderos problemas del mundo en estos momentos.

En los Estados Unidos hay urgencia de ver claro en el porvenir de la América Española.

—Y ya que tratamos de estos asuntos, Mr. Thompson ¿por qué no se ha reconocido a Martí?

—Hay en ello de por medio, una cuestión social más que política.

Nosotros, como particulares, podremos ver con simpatías ciertas doctrinas nuevas sobre la propiedad, sobre el derecho; pero eso no es posible para los Gobiernos, so pena de caer en el caso de México, con respecto a las demás naciones.

En México no se respetan los derechos; hay doctrinas nuevas sobre la propiedad y en cambio se protegen los privilegios.

Eso es incómodo para los Estados Unidos y para cualquier nación formal. Ese es el verdadero motivo del no reconocimiento.

Además, México tiene problemas muy serios que resolver, los cuales no han sido abordados ni por el ex-Presidente Porfirio Díaz, ni por todos sus sucesores hasta el actual Presidente Obregón.

Mr. Thompson nos habló bastante detenidamente sobre cuestiones de México y de sus problemas.

Siente admiración por aquel país, y deseara para él mejor suerte, más cordura y sobre todo, mejor organización.

—¿Qué se espera en los Estados Unidos, Mr. Thompson, de la Quinta Conferencia Panamericana?

—No hay un juicio formado todavía sobre el particular ni en la prensa ni en el Gobierno de los Estados Unidos, según mi manera de pensar. Lo único que sé, es que los Estados Unidos quieren tomar en estas Conferencias muy poca iniciativa, para que sean las Repúblicas Hispanoamericanas las que arreglen sus asuntos.

Si los Estados Unidos pueden ayudar, ayudarán con la mejor voluntad. Yo soy amigo de uno de los enviados de los Estados Unidos, y hablé con él a este respecto.

Me habló de sus propósitos en las Conferencias, y veo claro que los Estados Unidos no están sino animados de la mejor voluntad de ayudar a resolver los problemas de la América Latina.

—¿Cómo se juzga allá la no asistencia de México?

—Mala. México quiere hacer y a caso logre hacerlo con perjuicio para sí, de su no reconocimiento una causa hispanoamericana, cuando en verdad no es más que un asunto entre dos naciones.

Es una propaganda sin ninguna finalidad humana. Y luego, sin ninguna probable ventaja.

México debiera asistir a las Conferencias y tratar sus asuntos en relación con los demás países. Los

Estados Unidos y México son aparte.

Mucho importante nos habló Mr. Thompson de los diferentes problemas de la América.

Es un hombre que tiene estudiado mucho sobre todos estos países, de preferencia en la parte que tienen de contacto con la política norteamericana.

Su optimismo respecto de nuestro porvenir y respecto de la política de su país, nos hacía creer a veces que estábamos hablando con un diplomático que va a un fin preconcebido con ideales de nobleza de los que aquí hemos llegado a dudar; pero su forma de tratar los asuntos, su labor anterior, y sus credenciales nos quitaron toda sospecha, y hemos venido a creer que si sus pensamientos no son el verdadero futuro, al menos son la expresión de la opinión pública sana, como lo es la del pueblo norteamericano.

—¿De modo Mr. Thompson, que nada le sugiere Costa Rica de original, de pintoresco?

—Absolutamente.

Estoy en un país normal. Nada tenemos que hacer aquí en lo que respecta a la cuestión social.

En Costa Rica deben tener plena confianza todas las demás naciones.

Eso es lo que yo voy a decir en mi libro, para que se cambien ciertos conceptos que hay sobre estos países.

Es lástima que yo no pueda permanecer más tiempo entre ustedes; pero se me señaló fecha para mi regreso y en octubre tiene que publicarse mi libro sobre Centro América.

La casa editora teme que se adelanten otras y no debe ser así. No por eso será menos exacto. Tomo mis notas con documentos irrefutables.

—Y de los demás países de Centro América, ¿qué impresión llevan antes de conocerlos?

No es la misma de Costa Rica. —¿Pasará usted por aquí a su regreso?

No. Pero después volveré y escribiré exclusivamente sobre Costa Rica. Otra clase de observaciones para un libro de distinto género.

—¿De modo que va usted satisfecho?...

—Oh... sí. Muy satisfecho. Efectivamente, Costa Rica es el arco iris de la América Latina...

Brindemos por Costa Rica, señor periodista.

Y esa fué nuestra despedida del inteligente y simpático escritor norteamericano.

Una copa y... a la salud de Costa Rica.

La nota social del día

Uno de los acontecimientos sociales de mayor importancia que se anuncian para estos días, es el viaje de La Cruz Roja a la Isla de San Lucas.

Conjuntamente con los caballeros y señoras que integran el Cuerpo de la La Cruz Roja, irán también muchas señoras y jóvenes de esta capital, aprovechando el tren de excursión y la compañía de las otras distinguidas personas que componen la comitiva.

En la Isla habrá una fiesta en honor de los presos, y se les repartirán ropas, alimentos y los obolitos que voluntariamente den las personas que vayan.

El tren de excursión saldrá de esta capital el Jueves Santo a las tres de la tarde, y regresará el domingo de Pascua.

Dr. C. Herdocia MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de Paris ENFERMEDADES DE LOS Ojos, Oidos, Nariz, Garganta. HORAS DE OFICINA de 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al Teatro Variedades.

CARNET SOCIAL

— REGRESO DE AMIGO —

Ayer llegó de los Estados Unidos nuestro querido amigo don Joaquín Lizano, quien permanecerá algunas semanas en esta capital y seguirá en jira de negocios para las demás Repúblicas de Centro América...

— BAILE —

Para el baile que organizan los jóvenes don Rafael Hine, don Enrique Montoya y don Ricardo Brealey y que se efectuará el 10 del mes próximo en casa de don Luis Azuola y señora, hay mucho entusiasmo...

— NACIMIENTO —

El hogar de don Manuel Jiménez y doña Clemencia Zeledón de Jiménez se encuentra de plácemes con el nacimiento de un varoncito, para el que deseamos muchas felicidades.

— VIAJEROS —

Procedente de los Estados Unidos llegó ayer a esta capital nuestro amigo don Joaquín Lizano Bonilla.

De Limón llegó ayer el señor Gobernador de aquel puerto, don Raúl Acosta.

El Lic. don José María Araya regresó ayer del mismo lugar.

Para Puntarenas salieron ayer don Leonidas Peralta y señora, doña Anita de Fernández y el niño Mario Fernández Piza.

Regresó del Guanacaste el Lic. don Ramón Zelaya.

De su temporada en Aquiares regresó ayer las señoritas Ivy y Doris Zürcher.

Regresó de Turrialba Mr. Karl de Pass.

La familia de don José María Zeledón regresó de Tres Ríos.

De Siquirres llegó el Lic. don Juan C. Serrano.

Regresaron de Limón Mr. J. Sanders y doña Adriana Calvo de Sanders.

A Turrialba regresó Mr. H. Herzog.

Don Humberto Lizano regresó de Tacarcos de Grecia.

Del mismo lugar llegó don Rubén Esquivel de la Guardia.

Próximamente saldrá para Alemania el joven don Mariano Echeverría.

Don Guillermo Aragón regresó de Puntarenas.

Dr. M. Valenzuela DENTISTA AMERICANO Inyección Diploica Ultimo procedimiento para hacer cualquier clase de tratamiento dental absolutamente sin dolor.

CIGARRERIA CENTRAL M. de Mendiola & Cia. SORTEO SEMANAL No. 26 Semana del 18 al 24 de Marzo No. 617 -- PREMIADO -- CON 25 COLONES Cobrado por don Johnnie Ulloa Loria Nágase CLIENTE NUESTRO y corre el mismo chance

El acto de anoche en la Legación de Francia

Entrega de la Legión de Honor al Sr. Presidente de la República



Don Manuel M. de Peralta (Gran Of. de la Legión de Honor)

A las 20 horas de anoche, en la Legación de Francia, el Honorable Sr. don Emmanuel Neuville hizo entrega de las insignias y diplomas de Gran Oficial de la Legión de Honor, al señor Presidente de la República, don Julio Acosta, que fué recientemente distinguido con ese honor por el Gobierno de Francia.

El acto tuvo carácter íntimo y a él sólo asistieron el Secretario en-



Hon. don Emmanuel Neuville Encargado de negocios de Francia



DON JULIO ACOSTA (Gran Oficial de la Legión de Honor)

Hecha la entrega de las insignias y diplomas, don Julio Acosta y don Alejandro Alvarado Quirós fueron nombrados Gran Oficial y Comendador, respectivamente. Sentimos mucho no insertar la fotografía de don Rafael Yglesias, Comendador de la Legión de Honor, porque no fué posible obtener anoche el respectivo grabado, como era nuestro deseo.



Lic. don Alejandro Alvarado Q. (Com. de la Legión de Honor)

Alvarado Quirós fueron nombrados Gran Oficial y Comendador, respectivamente.

Sentimos mucho no insertar la fotografía de don Rafael Yglesias, Comendador de la Legión de Honor, porque no fué posible obtener anoche el respectivo grabado, como era nuestro deseo.



Don Ricardo Fernández G. (Oficial de la Legión de Honor)

Ayer se pagó el tren de excursión del jueves

En la Agencia del Ferrocarril al Pacífico se depositó ayer el valor del tren de excursión que sale el Jueves Santo a las tres de la tarde para Puntarenas, y regresa el domingo de Pascua a la misma hora, 3 p. m.

En este tren los viajeros tendrán comodidad, orden y seguridades, a la par que llegan temprano.

Los tiquetes se están vendiendo en "La Esmeralda", "La Cruz Roja", "Sombbrero de Tomás Valverde", "Platería de Meléndez", y "Barbería de Chacón" en San José.

Hay Agencias en Alajuela, Heredia y Cartago, y quienes no puedan obtener en ellas el tiquete, lo pueden comprar en el propio tren.

Respuesta del Padre Carmona

(Telegrama de Puriscal) A "LA TRIBUNA" PURISCAL, 26. — Innecesario y sempiterno juzgo esperar testimonios don Pelico Tinoco, cuando per sonas fidedignas bien pronto dirán última palabra sobre celebrísimo bastón con puño de oro. ¿Es acaso ahora dicho bastón crimen de lesa patria? Hoy que está caído yo obsequiaría a Pelico uno de puro oro.

ASPECTOS NACIONALES

EL PROTOCOLO

Ahora que ese documento, como lo manda la Carta Fundamental, se encuentra en manos de los señores representantes del pueblo, se nos ocurre que sería oportuno que la Comisión de Relaciones Exteriores pidiera su parecer a los ex-Presidentes, a los abogados, a los médicos, a los ingenieros, a los jóvenes, a todos los que en el país representan de verdad la opinión pública, la opinión sensata y cuerda, la que, por desgracia, las más de las veces permanece silenciosa, muda, como atacada de afasia, en este medio en que ella, sin embargo, manda, e impone su cetro de majestad y de patriotismo, para honra del país.

En Costa Rica hemos ido lentamente entregándonos al epigrama, a la broma, a cierta falta de seriedad y de compostura, que no abandonamos ni en los momentos solemnes. Cuando discutimos tópicos de patriótica importancia, salimos con adjetivos rústicos, toscos, soeces, con pensamientos malévolos, con juicios malignos o alocados, sin haberlos madurado en el laboratorio del entendimiento, sin haberlos pasado previamente por el tamiz del corazón.

Incitamos, pues, a la honorable Comisión de Relaciones Exteriores del Congreso, para que recabe la opinión de cuantos quieran externarla en asunto de tanta trascendencia nacional. Y que no olvidemos que nuestra Constitución, la norma que regula y ordena nuestros actos políticos, previene, en su artículo 34, que: "ninguna persona o reunión de personas puede tomar el título o representación del pueblo, arrogarse sus derechos, ni hacer peticiones a su nombre", pecado grave en que incurrir las gentes a cada rato, hablando o escribiendo en nombre del pueblo, cuando sólo hablan o escriben en su propio nombre, en tribuna de locas arrogancias.

La fiesta de ayer en el Colegio de Señoritas en honor de la familia Davis

Ayer se verificó en el Colegio de Señoritas una fiesta muy significativa, en honor del señor Ministro Americano, don Roy T. Davis, de su distinguida esposa y de sus padres don John Davis y señora.

Estuvieron presentes además de los honorables festejados, el señor Presidente de la República, don Julio Acosta, el señor Secretario de Educación Pública, don Miguel Obregón, la señorita Cristina Obregón y don Fernando Martínez N. Se hizo una asamblea a la cual asistió todo el profesorado.

El sexto año obsequió con helados y tostetes. El programa de esa fiesta fué el siguiente:

- 1.—Himno Nacional. 2.—Saludo. Señorita María del Socorro Montenegro. 3.—América. Himno de los Estados Unidos. 4.—Oakland, la ciudad de los Robles. Señorita Vitalina Fuentes. 5.—Costa Rica y los Estados Unidos. Prof. don Lucas Sáenz. 6.—Himno a la juventud. 7.—Frag. de la Última Lamentación de Byron. Señorita A. Jiménez. 8.—El Parque Nacional de los Estados Unidos. Señorita Judith Herrera. 9.—Himno del Colegio.

San José, 26 de marzo de 1923.

—El 8 del mes próximo saldrá para los Estados Unidos la señorita Daisy Veiga. —Procedente de Panamá llegaron ayer a esta capital don Moisés Cardoze, su señora y sus niños. —Para Matina saldrá don Ernesto Montealegre. —Don Víctor Céspedes D. regresó de Puntarenas. —Del campo regresó el Lic. don Bernardo Soto. —La señorita Odilie González saldrá para Turrialba, en vía de paseo. —Para Juan Vinas en donde pasará unos días, salió la señorita Anita Castro Argiello. —Próximamente partirá para N. York Mr. J. P. Manning. —Para Alajuela, en donde pasarán unos días, saldrán mañana don Teodorico Quirós y don Rafael Alvarado Bonilla. —Procedente de la misma ciudad estuvo en esta capital la señorita Ana Clark. —De Heredia partirá para el Brasil doña Alajuela la señorita Ester Jiménez. La señorita Carmen Echeverri saldrá para la finca "El Tuetal". —Hoy parte para Puntarenas la señorita Helen Jeffries. —De Matina regresó don Edgardo Yglesias. —Don Fernando Castro llegó de su finca "El Coyolar". —De Puntarenas regresará hoy doña Clementina B. de Lizano. —Del mismo puerto se encuentra entre nosotros don Rigoberto Urbina.

— ENFERMOS —

Don Jaime Carranza ha estado delicado de salud. —Casi restablecido se encuentra don Botho Steinvorth. —Mejor de su dolencia sigue doña María de Cooper. —El joven don Saad Bredy va en vías de restablecimiento. —Don Guillermo González ha restablecido de su dolencia. —La señora doña Mariana de Sáenz sigue mejor. —Restablecida se encuentra doña María v. de Echeverri. —El coronel don César E. Pardo se encuentra delicado de salud. —Guarda cama la señorita Elodía Chavez M. —Bastante delicado de salud se encuentra don David Artavie.

Nueva Oficina Telefónica

Se ha abierto al servicio público una oficina de telégrafos y correos en VENECIA, Provincia de Alajuela. A. SAGOT Director General de Telégrafos.

San José, 26 de marzo de 1923.

AVISO Nuestras oficinas permanecerán cerradas el próximo sábado 31 del corriente. San José, marzo 27 de 1923. Banco de Costa Rica. Banco Anglo Costarricense. Banco Internacional de Costa Rica. Royal Bank of Canadá.

ENVIOS

# Meditaciones de esta hora

¿Quién podría poner en duda la grandiosidad indiscutible de esta Semana, por lo que significa en la historia pretérita, presente y futura, hasta la Eternidad?

Recojamos el espíritu, pues, y pensemos con el alma una oración ante el símbolo inmortal.

Una brisa de palmas pasó ayer sobre nuestras frentes inclinadas al recuerdo: el manso Jesús hizo su entrada triunfal a Jerusalén...

La Humanidad desorientada lo necesitaba, y él nació en el rústico pesebre para ser la Estrella.

Los Magos hallaron en su frente la luz guadora que no pudieron hollar en la sabiduría de la Tierra.

Por eso le ofrendaron oro, que es riqueza, que es caridad; incienso, que es adoración, y mirra, que es sacrificio.

El vino a decir que el amor es la virtud suprema, que sobre el amor todo se funda.

Y él fundó su imperio en el amor. Por eso su enseñanza ha llegado a nosotros incommovible a pesar de los falsarios que han hecho inicuca explotación de su nombre.

¿Qué decía Jesús?

Con voz suave que encantaba, dijo: "Amaos los unos a los otros."

Bienaventurados los que lloran. Pedid y se os dará, buscad y hallaréis, llamad y se os abrirá.

Perdonad a vuestros enemigos, haced bien a los que os aborrecen, y rogad a Dios por los que os persiguen y calumnian.

Mi reino no es de este mundo. Toda su teología era el amor.

Y el desinterés hasta el sacrificio. Y la caridad hasta en su último doloroso instante cuando inclinándose su cabeza hecha un rubí de dolor por las heridas de los verdugos, dijo:

"Perdónalos, porque no saben lo que hacen".

Por el testimonio de las Escrituras y por el testimonio de nuestras madres atravesadas también por los siete puñales, como el de María, sabemos que todo eso es verdad: que el Maestro entró a Jerusalén mientras su paso se tendía una alfombra de corazones rendidos.

Pero también sabemos que los sacerdotes empezaron a temer a aquel enviado de Dios.

Porque decía verdad y ponía de relieve sus culpas.

Porque la elocuencia de Jesús los exponía ante el pueblo, como viles mercenarios.

Y temían por la pérdida de su poder y de sus tesoros, ante aquel que sólo vivía, y que iba a morir, por el poder y los tesoros de su reino en lo alto de los cielos.

Y, sabemos, ¡conocimiento dolorosamente terrible! también por el testimonio de las Sagradas Letras, y por el testimonio sagrado de nuestras madres, que triunfaron los sacerdotes, que triunfaron los hipócritas, los mismos mercaderes sobre cuyas espaldas en una hora de divina cólera cayó el látigo de Jesús.

Y las mismas multitudes que lo recibieron gozosas en el domingo de Palmas, aplaudieron después el horroroso crimen y el Nazareno fué crucificado.

Para transfigurarse a despecho de sus perseguidores.

Esos sucesos inmortales se conmemoran en estos días santos.

Pero saliendo de los moldes usados año con año, prescindiremos de hacer recuento de ellos, porque, cristianos o no cristianos, casi no hay quien no conozca todos los detalles de la Pasión y Muerte de nuestro Señor Jesucristo; y quien no los conozca, que haga como nosotros, que pensamos refrescar nuestra memoria en las vacaciones de estos días leyendo en las horas místicas de la tarde las páginas de esa historia perennemente conmovedora.

Nosotros queremos decir a los Sacerdotes de la Iglesia Católica que no sigan abondando más la lanza deicida en el costado ensangrentado de Jesús.

¿Por qué tanta saña con el "Noble Iniciador", como lo llamó Renán?

Volvamos a su doctrina pura, a la pureza de su Evangelio, a su sencillez triunfadora.

No seamos de los que lo mataron. Es fuerza que los sacerdotes católicos reaccionen y dirijan su espíritu a una vida mejor; que reflexionen profundamente en su elevada misión como representantes de Aquél cuyo martirio debe servirnos de ejemplo.

¿Acaso no ven el naufragio de todas las creencias, el advenimiento de todas las negociaciones y las terribles consecuencias de toda amarquía?

Porque los sacerdotes no infunden fe, han desquiciado a fuerza de transgresiones la base moral de sus prédicas.

Se pelean a la vista del pueblo de que pretenden ser directores espirituales, por una piltrafa de bienes de este mundo, ellos que debieran tener presente minuto a minuto aquello de: "Mi reino no es de este mundo; si mi reino fuera de este mundo yo pediría a mi padre legiones de ángeles para no caer en poder de los judíos; pero mi reino no es de aquí".

Asaltan los puestos de la prensa para lanzarse insultos, injurias, calumnias, de sacerdote a sacerdote, olvidando al Maestro que enseñaba: "Perdonad a vuestros enemigos".

Se cuentan de pueblo en pueblo las hazañas de eclesiásticos que perturban la paz de los hogares con pretensiones donjuanas que llevan a toda clase de excesos, prevaliéndose de la autoridad de su posición, y apartando de sus ojos el Decálogo, que ordena no codiciar la mujer ajena.

Los siete pecados capitales, en fin, para no hacer una enojosa enumeración, andan retozando satisfechos como amables leoncillos en predios que se dicen "divinos", domesticados y mantenidos por Señores de Misal al brazo.

Y como eso es verdad, hemos querido decirlo hoy, para la gloria del que murió por la verdad.

Contra los fariseos. Contra los escribas. Contra los hipócritas.

Y así, de un modo sencillo, sin pretensiones de literatura, creemos bien santificada esta Semana porque sabemos que estas palabras por las que Jesús nos hace un signo de aprobación desde su trono de gloria, servirán para provocar en muchos tonsurados la meditación de esta hora...

MISETICO

**PARA CUARESMA**  
Sardinas : Salmón : Bacalao, etc., etc.  
Ropa hecha, de partida.  
TODO A PRECIOS BAJOS.  
ALMACEN MADRIGAL.

**Gets-It**  
alivia el dolor  
quita los callos.  
Las boticas lo venden

**Durante la temporada de verano**  
**EN EL HOTEL IMPERIAL**  
(Situado en los altos del Almacén Delcore)

Encontrarán aquellas personas que se quedan sin sus familias un

Servicio Especial de Pensionistas que a Precios Reducidos proporciona

Atenciones iguales a las del hogar

**ANITA Vda. de RODO.**

# SUEÑA



El poderoso encanto que tienen las noches de luna consiste, tal vez, en que todo es entonces propicio para que el espíritu obedezca a la voz que le dice: "¡Sueña!" No es solo romanticismo vano lo que hay en el fondo de esta palabra. Soñar es la primera jornada hacia la acción. Todos los grandes hechos que la humanidad registra fueron primero sueños. Quien sueña está vagando por el misterioso recinto donde se hallan acumuladas las ideas y es posible que a su paso encuentre la que tiene el secreto de su felicidad o la clave de su grandeza. Por eso, quizás, hallamos un extraño deleite en permanecer horas y horas contemplando la luz de la luna. Pero sucede con frecuencia que no tomamos entonces las precauciones necesarias contra el frío y la humedad de la noche, y ello es causa de resfriados y catarros. Si al volver a casa se siente Ud. con escalofrío y malestar, tómese inmediatamente una dosis de CARIASPIRINA, el remedio considerado como ideal por todos los médicos para cortar cualquier resfriado. Su eficacia es idéntica tratándose de dolores de cabeza, muela y oído;

depresión causada por el excesivo trabajo mental o el abuso de las bebidas alcohólicas; neuralgias; reumatismo, etc. Se vende en tubos de 20 tabletas y SOBRES ROJOS de una dosis. Ambos empaques están identificados por la Cruz Bayer.



**En Puntarenas**  
ESTA ABIERTO EL NUEVO  
HOTEL VERSALLES  
50 VARAS AL ESTE DEL HOTEL EUROPA.  
Alimentación sana — Cuartos confortables.  
Atendido por sus propietarios,  
ESTER MONTES DE OCA DE MOLINA Y Co.

**PARASITOIDES Zúñiga**  
Infalible matador de las Lombrices, Amebas  
y ANKILOSTOMAS.  
— No importa la luna de marzo —  
DEPOSITO: Botica Tropical y todas las farmacias.

## Presentimos lo alegre, presentimos lo triste

¡Tanto he oído hablar de esa extraña sensación, el presentimiento: el hombre civilizado lo reconoce y menosprecia; el campesino le acata con veneración cual si fuese una voz de ultratumba!

Presentimos lo alegre, presentimos lo triste. Pareciera que un algo misterioso de nuestro ser volara a la región de lo futuro y sorprendiera al Destino sus secretos; mas a su vuelta, nos habla al corazón sin que la mente pueda interpretar su voz.

Se niega el presentimiento como vana y ridícula preocupación; y sin embargo existe! No es un ángel que nos dice los secretos designios de la suerte, no son las almas que dejaron este mundo las que, en vano, intenten hacernos conocer lo porvenir; es nuestro espíritu mismo que, comparando lo presente y lo pasado, lo imaginado y lo real, lo conocido por otros y lo que hemos visto, nuestra propia opinión con las ajenas, comparando y analizando con increíble rapidez, ve entre las nieblas del futuro algo que no le es dado comprender, de la misma manera que los hombres observaron puntos brillantes en el arqueado y lejano fondo azul, y temblando entonces, cual tiembla el alma ante el misterio, su tirano, cre-

yeron en los astros ámbros de la suerte y les rindieron profunda admiración.

Podemos considerar en el destino una larga cadena de circunstancias que nace en el futuro y corre ante nosotros, eslabón por eslabón, hacia el pasado: en su extremo está la Muerte. Presentimos lo alegre, presentimos lo triste! Si el eslabón que está próximo a pasar nos trae la dicha, sentimos henchirse el pecho de incógnita alegría, del mismo modo que se estremecen y animan el árbol y la flor, el ave y la naturaleza entera al pre sentir la salida del sol. Si es la desgracia la que aparecerá pronto ante nosotros, se nos nubla la frente de tristeza, se nos oprime el corazón y el llanto se desborda sin motivo aparente, cual se nubla el cielo y llora, y se retuercen las nubes a las señales de una bonrasca cercana...

Presentimos lo alegre, presentimos lo triste ¡no es posible negar el presentimiento! y mientras unos lo desechan como vana presunción de un alma enferma, o el supersticioso pueblo tiembla ante él como israelita en el desierto, yo lo venero como un trabajo superior de mi espíritu.

María L. de Dianóns

## Teatro Trébol

**GRAN NOCHE DE ALEGRIA**  
Después de la tanda de las siete en que se correrá la preciosa cinta "No haga fuego", una de las más delicadas comedias que se han dado en estos días, en la tanda de las ocho y treinta, se pasarán preciosas cintas cómicas que serán sin duda alguna las delicias del público.  
Después de Harold Lloyd, nadie: ha dicho un cronista norteamericano.  
Y así es la verdad. Nadie como Harold Lloyd para hacer reír.

**PARA CENAR UN RESFRIADO EN UN DIA**  
todo el mundo toma el LAXATIVO PROMO QUININA (Pastillas.) Los estomacos develverán el dinero si del se curar. La firma de E. W. GROVE fabrica en cada cajita. Hecho por I. W. MEDICINE CO., ST. LOUIS, E. U. S. A.

## Marítimas

LIMON, 26.—Hoy a las 6 hs. fundó el vapor estadounidense SANTA MARTA, de 2772 toneladas, procedente de Cristóbal, C. Z., con 14 horas de mar, 135 tripulantes, capitán Edward Baxter y consignado a la U. F. Co. Pasajeros: Margaret Rarrell, Camila de Gravel, Joaquín Lizano, John Luz, Julia Wilson, Annie y Margaret Allen; John H. Vanzant, Raquel M. Angulo, Moisés, Esther, Leah, Clara, Ipase y Dennis Cardozo, Paulina Pinzón, Manuel Amaya, Juan, Cristina y Mary Moore, Hilda Crespi de Moreno, Gustavo Tuchsemidt, Andrés Falt, Ehar y Margaret Pens, Catharine Ryan, Vater Valle, Isidora Lawrence y 7 en tránsito. Carga general, 7677 bultos con un peso de 262560 kilos. Correo, 25 sacos.

## REUMATISMO



Contra la Reuma, Ciática, Lumbago, Gota, Calambres, Dolores de Cadera, de Cintura, de Pecho, de Espalda y otros achaquos de forma reumática, el Linimento de Sloan substituye con ventaja los antiguos sinapismos y aplicaciones calientes. Es un remedio casero. Cura donde otros fallan. No requiere fricciones. No mancha. Cuesta poco. Dura mucho.

**EVIDENCIA**  
El Dr. Sala Bou, Unión 23, Pral., de Barcelona, España, escribe:  
Certifico: Que en diferentes enfermedades he usado el Linimento de Sloan, siempre con resultados sorprendentes donde fallaron el tratamiento clásico de pomadas y linimentos a base de metilo, mentol, etc. Es un deber prescribir a los enfermos de reumatismo el Sloan.

## Linimento de Sloan

**Señores: No hay que promiscuar!**

Todo lo que Ud. necesita para no comprometer su conciencia lo consigue en "LA MARINA", maravilloso.  
Bacalao, Salmón Sardinias, Ostiones, Calamares, Macarelas, Camarones, Arenques, Besugo, Angulas, Merluza, etc., etc.

## GAMBIOS

Los de hoy superaron a los de ayer en número, y cada día SUBIRAN más, debido a que el público amante a la música de fonógrafos comprende la gran utilidad de que es necesario y más barato cambiar sus discos en la oficina frente a "La Magnolia".

COLABORACION POLITICA

# Las repúblicas al estilo de la nuestra deben estar organizadas legalmente bajo un régimen revolucionario y caciquista

Se acercan las elecciones presidenciales. Sin embargo, la mayoría del país permanece indiferente.

Se conforma con suponer que todos los gobiernos son iguales y que a uno malo sigue otro peor.

Este desprecio por la política nacional puede llegar a tener consecuencias graves. Va sencillamente en camino de que sean unos pocos, talvez los menos aptos, los directores del país. Por ejemplo, en la actual campaña, se ha visto ya a más de uno de nuestros grandes hombres públicos huir aterrados de la lucha. Quiere decir, que es un hecho comprobado, la indiferencia política no sólo de los electores sino también de los elegibles.

Debe de haber en esta cuestión causas por estudiar.

Los electores la hacen por viejas desilusiones.

Los que han gobernado por amaros recuerdos de ingratitud.

Tal estado de cosas no obedece a simples pasiones humanas. Debe ser que en nuestra organización política hay errores muy grandes. Sin ser político, basta con mirar muy por encima, cómo marchan aquí las cosas para que cualquiera se convenza de dos cosas, que forman las partes culminantes.

La primera es que hemos formado una República que vive en eterna revolución. Esto no hay que probarlo, simplemente recordarlo. Cada cuatro años, llenos de ilusiones, levantamos a un nuevo gobierno. Después, legalmente por su puesto, lo bajamos, lo maldecimos para poner otra vez los nuevos entusiasmos en el de la próxima temporada.

¿Podrá verse un sistema más disparejado que el nuestro?

Si reconocemos que para todo es necesaria la experiencia, ¿por qué en el arte difícil de gobernar, hemos de pensar todo lo contrario?

Condenamos las revoluciones, pro vocadas por la fuerza armada y sin embargo no hemos echado de ver que nuestros cambios de gobiernos son también verdaderas revoluciones, autorizadas por la ley.

¿Quién no ha visto en Costa Rica los profundos cambios, en todos los ramos de la administración, que se producen aquí cada cuatro años que a veces conmueven hasta los cimientos más hondos de la administración?

No es que seamos partidarios de la conservación absoluta, pero es de lógica suponer que todo gobierno tiene un programa por desarrollar y que cada cuatro años es un tiempo ridículo para desentenderlo. Esta es la causa principal de nuestros fracasos políticos, aun cuando hayamos tenido gobiernos a veces muy buenos. Esto lo demuestra también el hecho enseñado por la historia de que a veces las largas tiranías han sido muy provechosas para la vida de los pueblos. Librenos Dios de defender ninguna tiranía, pero aprendamos a ver que en ellas, el factor de la estabilidad es de provecho grandísimo, factor que debiéramos llevar a nuestros gobiernos legales. Hasta en nuestro país, las largas dictaduras y las reelecciones, en algunos casos, dejaron surcos muy hondos en beneficio del país.

Aprenámonos a ver también que en otras repúblicas el período presidencial es de más larga duración que el nuestro. Por ahí no más están nuestros vecinos gigantes del Norte, que han encontrado en la reelección un período de ocho años que ha sido la salvación de su grandiosa República.

La otra causa que aquí nos tiene desorientados, es el sueño de opio en que eternamente viven los pue-

blos que creen en seres supradivinos, capaces de echarse sobre sus hombros la carga entera de un país. A esa figura mitológica que tratamos de encumbrar al solio presidencial, como lo creamos divino lo hacemos responsable de todo. ¿Por qué seguir en este sueño que lo único que trae son las desilusiones populares y la amargura de los buenos gobernantes? Es ya un verdadero milagro que haya quien se preste a candidato en nuestra tierra, digo si se va ahí por patriotismo y por honor. Ya hemos visto a verdaderos prestigiados del país horrorizarse ante una candidatura de esa clase. Sin embargo, todavía hay buenos elementos que la han aceptado, pero es porque sólo se han fijado en el principio primordial de todo gobierno y no en el otoño de los que han sido.

Por buenos que sean sus propósitos, la duración ridícula de cuatro años no pasará a lo más de una bella florescencia. Los frutos se los quedará debiendo el sucesor que viene con nuevas ideas a darse a conocer. En esta eterna vida de enseñar gente nueva cada cuatro años, Costa Rica va al caos. Mientras no hagamos gobiernos estables y repartamos como se debe las funciones del Estado, nuestro rumbo es indeterminado. Para hacer bien esa repartición es necesario crear verdaderos ministros de estados. La vida moderna es tan complicada, que los gobiernos actuales deben manejarse con técnicos especialistas en sus carteras e independientes de otras voluntades. Mientras sigan siendo simples Secretarios de Estado, nombrados por el Presidente, no podrán gozar de esa independencia que las necesidades reclaman. Es además peligroso darle tanto poder a un hombre para que se rodee de sólo gente que a él le plazca. Es seguir creyendo en la enciclopedia humana de que pueda existir un jefe, llamado presidente, capaz de entender de todo. Eso estaría bueno en los tiempos bárbaros, pero no en los actuales en que la vida moderna reclama especialización. En resumen, una reforma necesita el país.

Crear verdaderos ministros nombrados por el pueblo y modificar en absoluto la idea que tenemos de lo que debe ser un jefe de Estado. Esto va en beneficio de las eternas desilusiones de todas las políticas habidas y por haber y al mismo tiempo para no seguir haciendo nuevos mártires que no otra cosa son los buenos gobernantes del país.

EMEL JIMENEZ

## LA FAMA acaba de recibir

Frazadas de lana en todas clases y tamaños. Colchas, Mantas de viaje, Batas para baño, Género para paños, Género para mantel, Servilletas

Género para el Corazón. Para enagua para blusa

mejor pintura para la

BLOOM OF ROSES

Másquese después de cada comida

# WRIGLEY'S

## Los chicles de sabor más exquisito y sabor más duradero en el mundo.



El Chiclero Wrigley

Y el más delicioso y refrescante regalo para el paladar, la garganta y el estómago.

Los chicles de sabor de Wrigley's preservan su dentadura, perfuman su aliento, abren su apetito y facilitan su digestión. También le quitan la sed y le dan nuevas energías, haciendo que el cigarro sepa cada vez mejor.



Wrigley's Spearmint e Menta Verde tiene el sabor delicioso de menta y humedece la boca, evitando los malos germenes, y refresca la garganta.



Wrigley's P. K. o el caramelo de chicle garapinado tiene el sabor de Peppermint o Menta Fuerte, con una cubierta de azúcar del mismo delicioso sabor. La cubierta de azúcar se derrite en la boca, quedando luego el chicle con su delicioso sabor y provecho.

Sólo se venden en paquetitos herméticamente cerrados, en boticas, droguerías, dulcerías, tabaquerías, restaurantes y otros establecimientos.

Distribuidores:

SASSO HNOS., SAN JOSE

## Teatro Variedades

ESTA NOCHE

En la tanda de las 7 p. m., a la que asiste gran concurrencia, se proyectará la segunda época de la colosal película BARRABAS, titulada "La Villa de los Tilos", y a las 8.30 las preciosas películas CONFIANZA y CASATE Y VERAS, por el insuperable Harold Lloyd, que en todas sus interpretaciones obtiene un éxito indescriptible.

## UNGUENTO DE DOAN



EL UNGUENTO de DOAN SU FABRICACION Y SUS APLICACIONES.

El Unguento de Doan es una preparación hecha con todos los requisitos que la Ciencia y la Ley exigen.

En su composición entran solo sustancias de la más alta calidad de pureza y de mayor poder medicinal, cualidades que son previamente comprobadas en nuestros laboratorios.

En su elaboración se exige la más completa asepsia, la que unida al poder antiséptico de sus componentes hace que este Unguento tenga un efecto cicatrizante y curativo tan inmediato y seguro.

En el tocador de las damas es un artículo indispensable; hace desaparecer las espinillas, barros, manchas, grietas, escoriaciones, etc.

Su uso no perjudica la piel más delicada.

Aplicándose todas las noches antes de acostarse, conservará el cutis fresco, limpio y sano.

Se usa en todas las enfermedades de la piel con magníficos resultados. Tener una cajita en su tocador es tener la belleza a la mano.

De venta en todas las boticas. Solicite nuestro folleto sobre las enfermedades de la piel y lo enviaremos absolutamente gratis.

FOSTER-McMILLAN CO. BOSTON, N. Y., U. S. A.

## En el edificio Metálico

EE CONCIERTO DE CABALLERO

PRIMERA PARTE

- 1.—Sinfonía por la orquesta.
- 2.—Addio Leonora. Op. Trovador.
- 3.—Canción sentimental en inglés: "Sear You Gallinégme".
- 3.—Ave María. Gounod.
- 5.—El monólogo sacro "El Divino Peregrino".
- 6.—Addio a la Vittá. AOp. Toccá.

SEGUNDA PARTE

- 1.—Sinfonía por la orquesta.
- 2.—Selectas piezas mágicamente tocadas con guitarra.
- 3.—Poesías a las damas costarricenses y a los estudiantes.
- 3.—La partida de Alvarez. Preciosa romanza española.
- 5.—Estilos napolitanos.

## Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO DEL DIA 8 DE ABRIL DE 1923 EMISION DE 22,500 BILLETES a razón de \$ 10.00 cada uno, divididos en décimos, a \$ 1.00 el décimo

Valor en premios: \$ 157,500.00

1 premio mayor de \$ 40,000.	\$ 40,000
1 " " " 10,000.	10,000
1 " " " 5,000.	5,000
6 premios " " 1,000.	6,000
12 " " " 500.	5,500
112 " " " 200.	22,000
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 200.00 cja.	2,000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 150.00 cja.	1,500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 100.00 cja.	1,000
224 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de 100.00 cja.	22,400
2025 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 20.00 cada una.	40,500
247 premios.	Valor \$ 157,500

## NOCHES DEL AMERICA

# La Rosa de Stambul

¿Una opereta oriental?  
¿Una opereta de Leo Fall en estos días?  
Una opereta oriental y de Leo Fall tenía que llamarnos poderosamente la atención. Somos un poco orientalistas por afinidad y luego admiradores de Leo Fall.

Por añadidura, se nos dijo que la opereta estaba basada en el argumento de "Las Desencantadas", de nuestro admirado Pierre Loti.

Y allá nos fuimos al estreno soñando de antemano. Los palcos estaban perfectamente llenos, las lunetas del mismo modo y en fin, había público suficiente para que la compañía hiciera derroche de esfuerzos.

Dentro de una absoluta reserva del público, se llevó al fin la representación. Uno que otro aplauso, uno que otro síseo disimulado. Ningún entusiasmo, ninguna manifestación de agrado ni de protesta. Estaba el público completamente frío, como un pedazo de hielo.

Y no sabemos por qué. Verdad que el argumento de la obra no es de Pierre Loti ni de nadie; pero verdad que la música es divina, admirable. Como no sospechamos nunca. Las valsees tenían motivos orientales bien definidos. Una música soñada, como diría una señorita de por acá.

Probablemente pase con esta opereta lo que con EVA, cuando se estrenó. La primera representación gustó poco; pero después se comprendió la belleza de esa música.

ca, que a decir verdad, es una de las mejores músicas de operetas que se han escrito.

Si la Compañía vuelve a dar "La Rosa de Stambul", probablemente el público sabrá aplaudir mejor, es lo que creemos nosotros, para no creer que se ha perdido el gusto por lo bueno.

No decimos nosotros que los artistas hayan estado a la altura de la obra, sobre todo en la parte musical; pero tampoco estuvieron como para tirarles tomates. Muy aceptable Marina, muy corronga Esperanza, el barítono, superior, pues ha tenido que hacer esfuerzos de tenor para sacar adelante la difícil parte que le correspondió.

De haber habido tomates, serían para el cómico; pero se le pueden perdonar en gracia de que no tiene ninguna.

De los últimos estrenos se puede decir que "La Princesa de la Zaranda" y esto del domingo ha sido lo mejor que se ha dado. Sobre todo lo último. Repetimos, que la música es soberanamente preciosa.

Un poco sería tal vez. Un poco melodramática; pero se advina el estilo moderno, sin perderse la belleza de cierto romanticismo que no ha desaparecido del todo, porque el público evoluciona más tardíamente que los autores.

No es una astrakanada como "Las Corsarias", de lo que el público gusta tanto, quizá porque el teatro se va convirtiendo en café concierto; pero también tiene sus partes alegres y entusiasmadas.

EL OTRO CRONISTA

**ANEMIA-CLOROSIS**  
APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS  
**Pildoras y Jarabe BLANCARD**  
DEBILIDADES-ESCROFULAS

**ACEPILLADORA**  
Se necesita una de segunda mano, pero completa y en buen estado.  
Ofertas pueden dirigirse al Depósito de Granos de Enrique Jiménez D. — Apartado 653.

**MUEBLES DE JUNCO, ALEMANES. GRAN NOVEDAD ALFOMBRAS CORTINAS CRISTALERIA LO MEJOR DE LO MEJOR — EN —**

**LA CASA**  
OSTIONES, SARDINAS, SALMON, PAPA, SULFIT, BOLSAS, VINOS, JOÑAC, CEMENTO, ALAMBRE, GRAPAS, ACEITE DE LINAZA (COCIDO) INGLES POR GALONES Y POR BARRILES  
Acaba de recibir  
**La Granja**  
de JOSE RODRIGUEZ M.

**TRAUBE** "Estrella" y "Selecta" la mejor cerveza por su pureza y calidad y la preferida del público consumidor

# Avisos de ocasión

**ARIFA: 20 palabras o menos, Q-75 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso 3 3/4 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.**

**PAÑOLON** negro, bordado en colores, se desea comprar uno. En estas oficinas informarán. 624

**DOS CASAS** se alquilan amuebladas, una grande y la otra pequeña. Informes en esta Administración. 623.

**RIELES** livianos, de tranvía, tengo para vender, de segunda mano. Dirigirse Apartado 27.—San José. 622.

**SE VENDE** un negocio de pulpería. Se vende también el mobiliario de una casa.—Informarán 200 varas Este Inspección de Hacienda. 621.

**ALEMAN** 30 años, práctico en agricultura tropical, busca empleo como administrador de finca.—Ofertas diríjanse a H. S.—Apartado 317. San José. 620

**SOLICITO** en alquiler, por tiempo indefinido, casa céntrica, moderna, higiénica, contra temblores. Pago buen alquiler.—Informes a S. P. Apartado 186. 619

**RIFAS** de las Madres Bellemitas de Cartago — Favorecidas: Ester Quirós, del Paraíso y Toribia Molina, de Puntarenas, con los Nos. 149 y 320. 618

**ALQUILO** casa madera, Paseo Colón, en Q 150.00. — Luis Tazara, 100 varas antes de la boca de La Sabana. 617

**SE NECESITAN ALIMENTOS.** — Hay gran demanda por Sagú, alimento sano, nutritivo, inmejorable para el niño, el enfermo y el anciano. Además, se emplea en múltiples industrias. Para extraerlo se usa una máquina sencilla, fuerte, científica, portátil, manejable por un niño de doce años. Las raíces, una vez lavadas de la tierra y puestas en la tolva, salen transformadas, como por magia, en un producto acabado. Es más que una máquina, es una planta, completa en sí misma, para la extracción de almidones (sagú, almidón de yuca, etc.) y de aceite de coco de superior calidad. Visite la fábrica día frente al Bosque de los Niños, o escriba a Rober Shotts, Apartado 63. San José Costa Rica. 616

**EN CARTAGO:** Se vende un lote grande, esquinero y bien situado. Entenderse con Francisco Müller en San José 615

**CASA** cemento armado, se alquila. Paseo Colón, frente a don Tobías Zúñiga Montúfar.—Informará Jesús Gómez Ch. — Mercado. 614

**NO MAS CALVOS EN COSTA RICA.**—Con el uso del ACEITE DE COCO se aumenta el cabello, se fortalece y se suaviza admirablemente. La Farmacia Grillo acaba de recibir un buen surtido. 613

**A MARIO GONZALEZ.** Pase a recoger llavero perdido al nuevo garage, Conejo y Fournier. Costado Sur Teatro Nacional. No. 612.

**MUEBLES** de sala y de comedor y uno grande de juncos, objetos para adorno, cocina eléctrica, cocina de leña, etc., se venden a precios económicos en la casa de habitación de Alfredo Mata. 611

**TALLER DE EBANISTERIA,** con fuerza eléctrica, se vende o se alquila.—Entenderse con ADAN SABORIO. 610

**MUY BARATO** se vende un automóvil FORD, de arrancador eléctrico, para dos pasajeros, llantas nuevas, poco uso, o se cambia por otro de 5 pasajeros. — Entenderse con Guillermo Meza. Heredia. 608

**VENDO** piano Rachals; otro americano; una pianola con rollos; también toda clase material para piano. STEFANO PEROTTI, Oeste Casa Refugio. 607

**AVISO** No reconozco deudas de mi esposa Magdalena Rojas Zúñiga.—Puriscal, 11 de marzo de 1923.—JACINTO MURILLO. 606

**TENEDOR DE LIBROS,** práctico en manejo oficina de comercio; habla inglés; ofrece sus servicios.—Apartado 439, Librería Tormo, Cubero Hermanos. 605

**SOLICITO** una casa de habitación, decente, que no sea demasiado grande. — En esta Administración informarán. 603

**INSTALACION DE TRAPICHE** de agua, se vende una completa. Tren de cuatro pailas, 2 galerones tapados de zinc y rapiche con su rueda.—Para informes: Ervin Knorr, en la hacienda "Miramar", en Sabanailla de Alajuela. 602

**PARA** ensanchar y hacer producir más un buen negocio ya establecido en esta ciudad, solicítase socio con dos o tres mil colones.—Escríbale al Apartado 103. 601

**PAPEL PERIODICO 28X42** ofrece La Central, de V. González P. 601

**MADERAS DE OROTINA** de primera calidad, vende Nicolás Montero, a precios especiales, 100 varas al E. de Inspección de Hacienda. 592

**LOTE DE TERRENO** en Turrialba, La Suiza, se vende. Inmejorable para cultivo de bananos y café y con buenas maderas y aguas, cerca al ramal de ferrocarril en construcción. Para informes y condiciones, dirigirse al Apartado 22, Turrialba. 599

**GANADEROS:** El enemigo más grande que tiene su ganado es el tórsalo. Destruyalo con GUSANO, de la famosa casa Mc. Dougall Robertson Ltd. Barato y eficaz. En las principales Boticas. 598

**COMPRAMOS** cualquiera cantidad de mani, higuera, liguaza, cocos y copra de cocos. Dirigirse apartado 605, o a José Pérez en la Cordelería Nacional, San José. Vendemos afrecho de mani. No. 539.

**AGRICULTORES** defendan vuestros cultivos, destruyendo los horribles con el excelente Exterminador Eller's. El verano es la época propicia para apreciar por pocos pesos y con toda eficacia, los sorprendentes resultados de este específico que trabaja por peste. De ver a en todas las Boticas.

**PRECIOS BAJOS VENDEMOS** Urnas, Estantes, Gaveteros, Caja de Cuadernos, Máquinas de Escribir, Registradora Nacional, Romana, Refrigeradoras, Camión Americano, Automóvil Ford, Mineógrafos Edison, Dick, una excelente bestia propia para señora, Trompo y Máquinas para ebanistería, Poleas, Eljes para rasmisión, Muñoneras, etc. etc. Teléfono 44. Apartado 344. San José

## TEATRO TEBOL Martes 27 de Marzo de 1923

A las 7 p. m.  
**NO HAGA FUEGO**  
Preciosa y emocionante obra.  
A las 8.30 p. m.  
**NOCHE DE RISA Y ALEGRIA**  
**CASATE Y VERAS**  
por Harold Lloyd.  
**VAYA UNA FAMILIA**  
**UN MONO TEMPERANTE.**

## TEATRO FEITH 50 varas al E. del Museo

Martes 27  
A las 7 p. m.  
**La Fuerza de la Inocencia.**  
por William Farnun  
—  
A las 8 p. m.  
**La Princesa Negra**  
2a. Epoca.

## CLUB BURUAGA

Amortización quince de la serie "A". El número favorecido fué el 34, perteneciente a **DON FRANCISCO TREJOS.** Presenciaron el sorteo los señores P. C. Alvarado, Manuel A. Solano y Alberto R. Cañas. San José, 26 de marzo de 1923. **M. OBREGON L.**

## Objetos fabricados Fábrica de Cerámica



de Induni Hno. — San José, C. Rica

## Corte Plena Se declara asueto el sábado próximo

En la sesión ordinaria de la Corte Plena, celebrada ayer, se tomaron los siguientes acuerdos:  
—Se concedió permiso por tres meses al señor Alcalde de Turrialba, don Luis Mejía, nombrándose para reponerlo en ese tiempo a don Enrique Martínez Calvo.  
—También se concedió licencia al Secretario de la Alcaldía de Siquirres, señor Paulino Valdetomar Hernández, debiendo sustituirlo don José Araya Porras, escribiente. La licencia es por ocho días.  
—Al señor Héctor Ortiz, que era escribiente de la Alcaldía Segunda, nombrósele para escribiente del Juzgado Segundo del Crimen de esta provincia.  
—Por renuncia que presentó el señor Juan Quirós Arrieta, Portero del Juzgado del Crimen de Puntarenas, nombróse para ese puesto al señor Elías Benavides Chacón.  
—Al reo Alfredo Acosta rebajósele la décima parte de su pena.  
—En el recurso de Habeas Corpus presentado por el señor Pedro Castillo, se ordenó archivarlo por estar ya en libertad.

**VERME-OL**  
MATA LAS LOMBRICES  
Sabe a YERBA BUENA  
BOTICA ORIENTAL

Tropas viejas pero limpias se compran en estas oficinas.

**Teatros:**  
**América**  
Martes 27 de marzo de 1923  
SENSACIONAL FUNCION  
Popular  
**LAS CORSARIAS**  
y **Venus Cursal.**  
PRECIOS:  
Palco, Butaca, Luneta: Q 2.00  
SABADO REAPARECE  
**La Duquesa del Bal-Tabarin**  
**Variedades**  
A las 7 de la noche  
**BARRABAS**  
Segunda Epoca titulada  
**LA VILLA DE LOS TILOS.**  
A las 8.30 de la noche  
**CONFIANZA**  
y Harold Lloyd en  
**CASATE Y VERAS**

## El joven costarricense Guillermo Padilla acogido en buenos círculos intelectuales

Con fecha 10 de febrero escribe a un banquete dado por la Sociedad de Amigos de las Letras Francesas y en el cual estuvieron presentes personas de tan alto prestigio como J. H. Rosny y Claude Farre. Precisamente Rosny le concedió a Padilla una entrevista, que éste envió pronto a la prensa del país.  
Por gestiones de Sux, el joven Padilla asiste al Congreso de la prensa que está celebrándose precisamente en Lyon.  
Nuestro compatriota fué invitado

## CENTRO HIPICO CONVOCATORIA

Se convoca a los accionistas y acreedores del Hipódromo a una reunión en el local del Centro Hipico el martes próximo a las cuatro de la tarde, con el objeto de revisar sus créditos y aprobar definitivamente la escritura constitutiva de la nueva sociedad.  
San José, marzo 25 de 1923.

## No acepta su cargo un miembro de la nueva Junta de Educación

Don Alberto T. Brenes, nombrado recientemente miembro propietario de la Junta de Educación de San José, no acepta ese cargo y así lo manifestará en nota que piensa dirigir a la Municipalidad, que hizo el nombramiento.  
Entendemos que es una razón de conveniencia, juntamente con otra de delicadeza, lo que mueve al señor Brenes a declinar el cargo, porque el nombramiento del personal de la Junta de Educación lo hizo la Municipalidad y posteriormente, el inspector de escuelas, previo un acuerdo con los directores de los planteles, presentó una nueva terna, la cual fué desechada por la corporación municipal, que confirmó su nombramiento anterior.  
En estas condiciones, el Sr. Brenes, antiguo y generoso servidor de la ciudad, a la cual ha prestado siempre su contingente con celo y con desinterés plausibles, ha creído oportuno no hacerlo de esta vez, en acatamiento de la ley, que justifica la intervención del inspector de escuelas— y en obediencia a sus propias convicciones.

## CLUB DE MUEBLES El Teatro Feyth pasó a otros empresarios

M. CAMPOS y Hnos.  
Serie A. Amortización No. 3, de Q 5.50, de abono semanal. Favorecido el No. 28, perteneciente a don Pedro Vieto Guardia.  
Serie A. Amortización No. 3, de Q 2.75, de amortización semanal. Favorecido el No. 42, de don Jesús Romero.  
Presenciaron el sorteo los señores Enrique Chacón C., Alberto Blen, Gonzalo Truque G. Juan Borbón.  
Desde el sábado pasado, el Sr. don Juan Feyth, constructor del Teatro Feyth, arrendó dicho edificio para que fuera explotado por dos apreciables caballeros de esta capital.  
El mismo día comenzaron sus labores los nuevos empresarios poniendo en escena muy interesantes películas, que atrajeron desde el primer momento gran concurrencia.  
Las cuatro funciones del domingo estuvieron completamente llenas de público.  
Felicitamos a los nuevos empresarios por el éxito alcanzado desde un principio.

**En las bellas montañas al Norte de Heredia,**  
endo finca de pastos y maíz, con regular casa de habitación para veraneo.  
Excelentes aguas. Mide como 70 manzanas, con una tercera parte quebrada con montaña. Falta de tiempo para administrarla es el motivo de venta: Se dan plazos o se cambia por negocio o casas. Es la base para establecer una lechería. Se dan 10 vacas próximas a parir, con la finca.  
Apartado No. 51. Heredia. M. R.

**Lissia W. de Gutiérrez**  
G. S. M. London.  
Professor of Piano Singing (Italian Method) and English & German.  
Diplomé University of Oxford London Gludhall Sof, Music College of Preceptors, London Choral Society.  
Dirección: Altos de la casa del Dr. Quesada, 25 varas al Sur de la Botica Francesa.  
**Un experto azucarero**  
Por el último vapor del norte llegó de Estados Unidos un químico, experto azucarero, para los ingenios de Lindo Bros.  
Vestidos de dril y casimir a los precios más bajos en el Almacén de Ropa Hecha de Robert.

**LANCHA-GASOLINA "DORIS"**  
Fabricado el casco en Brooklyn, New York, actualmente anclada en La Boca de la Barranca, reforzada especialmente para mares bravos y barras de ríos fuertes, equipada con un motor de cuatro cilindros y 40 caballos de fuerza, que consume a lo sumo un galón degasolina por hora, a una velocidad media de 12 a 15 millas por hora, se vende por haber resultado demasiado grande para la pesquería. Enyéndase con FEDEDICO MORA C., Teléfono 44. Apartado 344, San José.